



Diputados reasignarán 30 mil millones de pesos del Presupuesto 2025 enviado por Sheinbaum

Se reducirán los fondos destinados a los órganos electorales; el Poder Judicial y otros órganos autónomos, explicó Ricardo Monreal

Por: Omar Tinoco Morales



El secretario de Hacienda de México, Rogelio Ramírez de la O, ofrece un mensaje durante la entrega del proyecto de presupuesto nacional 2025 al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, en el Congreso, en Ciudad de México, México. 15 de noviembre de 2024. REUTERS/Luis Cortés

El próximo jueves 12 de diciembre, en el **Pleno de la Cámara de Diputados** se llevará a cabo la discusión y votación del **Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025**, y de acuerdo con **Ricardo Monreal**, se prevén reasignaciones presupuestarias que podrían superar los 30 mil millones de pesos.

El legislador y líder de la fracción parlamentaria de Morena detalló que las sesiones se realizarán de manera presencial y semipresencial el martes y miércoles, y no descartó la posibilidad de **extender la sesión del miércoles hasta concluir el análisis del proyecto de presupuesto**.

Monreal había anticipado inicialmente reasignaciones de alrededor de **20 mil millones de pesos**, pero ahora estima que podrían alcanzar los 30 mil millones.



“Yo les había dicho 20 mil millones de pesos; **quizás rebase los 30 mil millones de pesos**, que es el ejercicio que estamos haciendo en este momento”, dijo ante medios el diputado zacatecano.

Entre los ajustes presupuestarios, Monreal indicó que **se reducirán los fondos destinados a los órganos electorales, el Poder Judicial y otros órganos autónomos**. En contraste, se incrementarán los recursos para sectores como la educación, incluyendo a las universidades públicas, la infraestructura carretera, los caminos artesanales, el campo mexicano y la cultura.

En el ámbito cultural, Monreal especificó que se destinarán más recursos al Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura y al **Instituto Nacional de Antropología e Historia**. Además, durante esta semana, se discutirán y votarán tres leyes secundarias relacionadas con la reforma al Poder Judicial y tres más en materia de igualdad sustantiva.

Hacienda explica el Paquete Económico 2025

La subsecretaria Gómez Castro detalló que el Proyecto del PEF-2025 contempla un presupuesto de 9.3 billones de pesos, representando un incremento del 2.6 por ciento con respecto al año anterior. La distribución de los recursos se enfoca en dos partidas principales: 6.5 billones dirigidos al gasto programable y 2.8 billones al no programable.

El gasto programable, que representa el 70.2 por ciento del total, se destina a áreas estratégicas como vivienda, medio ambiente, educación, salud, seguridad, cultura, igualdad sustantiva y soberanía alimentaria.

La asignación para salud asciende a 2.2 billones de pesos, con un enfoque significativo en el IMSS-Bienestar, que recibirá 665 mil millones para consolidar el sistema de salud pública.



Para el sector educativo, se destinan 723 mil 775 millones de pesos, enfocados en el desarrollo docente y el mantenimiento de infraestructuras. La seguridad también es prioritaria, con una inversión de más de 297 mil 870 millones de pesos para fortalecer las instituciones y prevenir el delito.

Destacando el gasto no programable, este incluye el costo financiero de la deuda pública, que suma 1.4 billones de pesos, y las participaciones para las entidades federativas, las cuales alcanzan 1.3 billones de pesos. Además, se destinan 168 mil 781 millones a los organismos autónomos, lo que representa un aumento del 10.8 por ciento respecto a 2024.

Dentro de la política social, más de un billón de pesos se destinarán a programas prioritarios enfocados en la reducción de la desigualdad.

Se destaca la asignación de recursos a proyectos de infraestructura como los ferroviarios y de carretera, además de iniciativas de CFE y Pemex, sumando más de 996 mil millones de pesos. En el ámbito de la alimentación, se asignan más de 104 mil 900 millones para apoyar a productores pequeños y medianos.

[Diputados reasignarán 30 mil millones de pesos del Presupuesto 2025 enviado por Sheinbaum - Infobae](#)